

Estimados directivos y docentes que participan en el Curso Gestión científica en los IPVCE desde el Observatorio CECiencias, como conocen el trabajo de evaluación consiste en la “publicación, en el Observatorio CECiencias, algún resultado o experiencia educativa, como directivo o docente, que tribute al III perfeccionamiento educacional que se desarrolla en Cuba, empleando las potencialidades que ofrece el Observatorio CECiencias”, teniendo en cuenta las particularidades del curso de posgrado y la etapa del curso escolar, considero importante hacer **algunos comentarios breves y sugerencias**, que seguramente serán enriquecidos y aplicados de manera creativa por todos.

1. En el III Congreso Internacional Ciencia y Educación, del 17 al 21 de junio de 2024 en La Habana, se desarrolló el **Taller: Introducción y generalización de resultados de los proyectos de investigación: componentes del Sistema de Gestión de la Ciencia, la Tecnología y la Innovación**. Coordina: Dr. C. Alexis Méndez Pupo. Director de Ciencia y Técnica Mined. Participantes: Dr. C. Luis Roberto Jardín Mustelier. Mined Cuba, Dr. C. Ismael Santos Abreu. UCMA, Dr. C. Nancy Chacón Arteaga. UCPEJV, Dr. C. Carlos M. Hernández Hechavarría UO y M.Sc Alexander Manso Díaz.



Comentario: En este taller se destacó la importancia que el MINED le concede a la obtención, introducción y generalización de resultados y el papel que el Observatorio CECiencias puede desempeñar, en este sentido tuve el placer de ejemplificar la utilización del Observatorio por el M.Sc. Orestes Eduardo Landrove Ramirez, entrenador de Química de Las Tunas, en el entrenamiento de alumnos de varias provincias, es decir se demostró las facilidades que brinda el observatorio para el trabajo en Red para el entrenamiento de concursos, por tanto existe el interés de generalizar el trabajo en red mediante el Observatorio CECiencias, de que surjan nuevas propuestas y experiencias desde distintas provincias del país.

2. El curso se desarrolla de manera sincrónica y asincrónica desde el observatorio con apoyo de un grupo Whatsapp que también permite la atención diferenciada a cada uno, por lo tanto estamos en la mejor disposición a atenderlos, los que tengan alguna duda o inquietud para subir su trabajo al observatorio pueden consultar al Dr. Izquierdo (53687473), los que deseen consultarme alguna propuesta de trabajo en red, igualmente estoy a su disposición.
3. Considerando la importancia que le concede el MINED a la socialización, introducción y generalización de resultados, tienen la opción de presentar como trabajo final la socialización de uno o varios resultados en su IPVCE, destacando los autores de dichos resultados o experiencias, que también pueden ponerlos como coautores de su trabajo, con vista a que sean conocidos en el país y promover una mayor introducción y experimentación a favor del Tercer perfeccionamiento educacional. Que no se quede ningún aporte o experiencia sin socializar mediante el Observatorio que ya está a disposición de directivos y docentes del MINED.

Dr.C. Carlos Manuel Hernández Hechavarría

**Proyecto:** Gestión científica y de enseñanza - aprendizaje en el IPVCE. Código: PS221lh001-044